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   以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（一月十日）出席海洋公园四十

周年庆祝活动开幕仪式后，就旅游业和美食车先导计划与传媒谈话的内容： 
 
商务及经济发展局局长：大家好。我今日出席海洋公园四十周年的庆典，海洋公

园是我们一个非常重要的旅游基建项目，我想藉这个机会向大家说一说旅游业最

新的情况。 
 
   二○一六年的初步数据显示，十二月的表现不错，整体（访港）旅客（较

去年同期）增长百分之五点四，当中内地旅客的增长有百分之六点一，非内地旅

客的增长大约为百分之三点六，由此可见，十二月的走势不错。回顾二○一六年

第四季（整体旅客人数）（较去年同期）都有轻微的增长，约为百分之零点四，

而非内地旅客在第四季的增长为百分之二点三，亦看到内地旅客跌幅大幅收窄至

百分之零点三。 
 
   由此可见，就季度而言，自从二○一五年第三季连续五季整体旅客数字录

得跌幅后，在二○一六年第四季已经有轻微的回升。我们希望这个趋势会持续下

去，我们会发展更多文化、美食等高增值项目，吸引更多过夜旅客来香港。 
 
记者：局长，能否谈谈将于年初六开业的美食车的预备工作？以及预计新春旅行

团（来港的情况），因为有业界表示内地旅行团会减少来港，你有否收到相关资

料？ 
 
商务及经济发展局局长：美食车先导计划的进度顺利，现时有关的经营者正密锣

紧鼓地装置他们的美食车，而验车和领取各个牌照的工作亦顺利，我们亦有专责

部门帮助营运者更容易取得相关牌照，进度是顺利的。在二月二日，即年初六，

会有几架美食车开业，我们会与他们紧密合作，令他们的开业工作顺利。 
 
   至于农历年的旅客数字，我暂时没有清楚的预算，待更接近农历新年时，

我们与业界接触，才能有更可靠的估计，暂时我没有这方面的数字。 
 
记者：局长，有否分析过为何（整体访港旅客人数）在十二月会有大概半成的增

幅？以及第四季会有轻微回升？ 
 
商务及经济发展局局长：我想我们一直在丰富本身的旅游基建项目，以及在业界

与我们的共同努力下，有一个「好客」形象，逐渐使旅客人数回复增长。我们在



这方面会继续努力，在文化、美食旅游等方面作多元化发展，更加丰富我们的景

点，例如海洋公园，有很多项目亦继续进行中。我们希望藉着多方面的努力，旅

客的增长和健康的发展能够继续。 
 
记者：局长，二○一六年全年整体旅客数字是升还是跌？有没有这方面的资料？ 
 
商务及经济发展局局长：二○一六的整体数字仍然是下跌的。 
 
记者：大约多少？是否整体和内地、非内地（旅客数字）都下跌？ 
 
商务及经济发展局局长：整体的数字在稍后有统计数字时我再向大家公布。不过

我们看到趋势，正如我刚才跟大家说，自从二○一五年第三季开始，整体（旅客

数字）录得跌幅，但在二○一六年第四季已经有轻微增长，这是很好的趋势。多

谢大家。  
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